

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc 📺 #DefensaNoticias Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo, recorre la #FronteraNorte para supervisar las operaciones que ejecutan las @FFAAECUADOR en Chical y Maldonado. #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Creemos en la libertad, solidaridad y desarrollo de las nuevas generaciones. #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC En marzo aprende 📖, imagina 🎨 y crea 🛠️ en los talleres lúdicos del #TemploDeLaPatria. #Hoy en conmemoración al #DíaInternacionalDeLaMujer recordamos a Manuela Sáenz y su aporte en la independencia. ¡La próxima semana tendremos más sorpresas para ti! 😊 🎟️ Ingreso libre. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC ¡Iniciamos el mes de la mujer con una exposición educativa y entretenida en el #AntiguoCírculoMilitar! 🏛️ Nuestros visitantes realizaron recorridos históricos. ✦ Y conocieron sobre el legado de las valientes mujeres 🇪🇨 que forjaron la nación ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Después de recorrer 🏠 los pasillos históricos de la #CasaDeSucre, invitamos al público a explorar su lado artístico en nuestro taller de pintura. 🎨 El próximo sábado no te pierdas los secretos de la "Casa Azul" 🏠 que te contará la Marquesa de Solanda. 🎨 Actividad gratuita. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>'La inseguridad no es de horarios, el delincuente, el sicario, no tiene horario para hacer lo que quiere', dicen en Esmeraldas tras nuevo estado de excepción. El Universo. Representantes del sector turístico y transportistas reaccionaron a la nueva declaratoria de estado de excepción de Esmeraldas que, según el decreto, es por "grave conmoción interna". Ver más</p>	
<p>Mujer Militar: Es la hora del relevo generacional femenino. La Hora. La presencia de la mujer en las Fuerzas Armadas, como oficial y personal de tropa de Arma, Técnicos, Servicios y Especialistas (como actualmente se conoce), data de muchos años atrás y hoy brevemente recordaremos la "impronta femenina", como una forma de reivindicar su paso por la Institución Armada. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

<p>¿Qué medidas restrictivas incluye el estado de excepción en Esmeraldas? El Universo. Cada día hay, por lo menos, una muerte violenta en Esmeraldas. La provincia del norte del país no ha podido poner un freno a ese escenario de asesinatos, especialmente en la capital provincial. Ver más</p>	
<p>Dos policías heridos en medio de persecuciones y enfrentamiento con antisociales. El Universo. Al darse a la fuga, los uniformados iniciaron una persecución para retener a los motorizados. En ese instante, los individuos atacaron a los policías para evitar el control y se dio un cruce de balas en el sector de Mérida Toral, en la Trinitaria, refirió Fausto Miño, jefe del Distrito Los Esteros. Ver más</p>	
<p>Dejan cabeza y pierna de hombre en un saco, que además contenía celular con video del desmembramiento. El Universo. Inicialmente, moradores alertaron a un patrullero de la Policía sobre la presencia de una pierna derecha que sobresalía de un saco. Ante ello, los uniformados arribaron a la zona y revisaron la escena. En el saco además se encontró en el interior una cabeza humana y un teléfono celular. Ver más</p>	
<p>En Guayaquanes rescatan a dueño de avícola que había sido secuestrado y por el que pedían 200.000 dólares. El Universo. La Policía rescató a Víctor G., quien estaba retenido en contra de su voluntad en un inmueble en ese sector. Durante el operativo se detuvo a tres ciudadanos, entre ellos, dos colombianos. En el lugar se hallaron un arma de fuego, municiones y papel moneda en varias denominaciones. Ver más</p>	
<p>Incendio en el puerto pesquero de Esmeraldas está controlado. El Comercio. Incendio en el puerto pesquero de Esmeraldas está controlado. Así lo informó a este Diario, a las 15:10 de hoy 4 de marzo de 2023, Fernanda Cotera, del departamento de comunicación del Cuerpo de Bomberos de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Sospechosos de la muerte de Don Naza están a cinco días de su audiencia de juicio. La Hora. Eduardo Fernando Bolaños, junto a Jefferson Javier M., y Fabricio P., alias Coliflor, volverán a su audiencia de juicio por el delito de secuestro con muerte de Miguel Ángel Nazareno 'Don Naza'. Ver más</p>	
<p>Asaltan camión de periódico nacional en la vía El Triunfo. El Comercio. Un camión que transportaba los ejemplares de dos medios de comunicación nacional fue asaltado en su trayecto desde Guayaquil hacia Quito. Según relató Diario Expreso, en sus redes sociales, un camión que llevaba los ejemplares de Diario Extra y Expreso fue asaltado en la vía El Triunfo, en el sector de la hacienda Payo. Ver más</p>	
<p>Ya hay 1.290 reportes de personas desaparecidas en Ecuador y apenas se ha iniciado el tercer mes de 2023. El Universo. Los reportes de personas desaparecidas suman 1.290 durante lo que va del año, con corte al 2 de marzo último, según la Dirección Nacional de Investigación de Delitos contra la Vida, Muertes Violentas, Desapariciones, Secuestro y Extorsión (Dinased). De ese total, 964 ya fueron localizadas y 326 siguen desaparecidas. Ver más</p>	
<p>Lucía Sosa: “La falta de empleo y comida está matando a Esmeraldas”. Expreso. Luego de que el presidente Guillermo Lasso decretó un nuevo estado de excepción en Esmeraldas, varios sectores productivos mostraron su malestar ante la falta de efectividad para el incremento de la seguridad y de la reactivación económica. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

<p>Capturan al quinto más buscado de la provincia Tsáchila. La Hora. Camilo Ramírez, de 36 años, fue capturado por el Bloque de Búsqueda de la Policía Nacional y puesto a órdenes de las autoridades judiciales para que responda por la violación de una menor. Ver más</p>	
<p>La guerrilla convierte a un pueblo colombiano en centro de entrenamiento de niños. La Hora. Las disidencias de las FARC convirtieron al municipio de Toribío, en el departamento del Cauca (suroeste), en un «centro de entrenamiento de niños reclutados», según alertó la Defensoría del Pueblo, que también denunció que hay «constantes amenazas y atentados» contra el pueblo indígena nasa. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ¡INFORMATE! Las Fuerzas Armadas del Ecuador recuerdan el Decreto Ejecutivo N. 681 que rige en la provincia de #Esmeraldas el TOQUE DE QUEDA empieza a partir de las 21h00 hasta las 05h00. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N. 681, intensifican las operaciones militares en la #FronteraNorte, para garantizar la seguridad de la ciudadanía. #FFAAContigo.ec. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En la ciudad de #Cuenca inició la XV Cabalgata Histórica "Por la Ruta de los Héroes de Tarqui", en homenaje a los 194 años de la Batalla de Tarqui y Día del Ejército Ecuatoriano, acto que fue presidido por el Grad. Gustavo Acosta, comandante general del @EjercitoECU. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Orellana Médicos del hospital de la 19 BS Napo en coordinación con la empresa Halliburton, brindaron atención en medicina general y especialidades así como servicio de cortes de cabello y dinámicas para los más pequeños en la comunidad de #Jabalí. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En marzo de 1956 ingresan por primera vez al @EjercitoECU dos mujeres que alcanzaron el grado de subtenientes de sanidad. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Más allá del horizonte, la Aviación Naval de la #ArmadaEcuatoriana se convierte en los "Ojos de la Escuadra". Un trabajo coordinado que nos lleva al cumplimiento de nuestras tareas de vigilancia y control de los espacios #Marítimos jurisdiccionales del #Ecuador. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Las acusaciones de división al interno de los movimientos indígenas salpican a Leonidas Iza. El Universo. En una coyuntura en la que los movimientos sociales exigen un cambio de timón en la administración del Gobierno, pidiendo la salida de Guillermo Lasso, las denuncias de actos divisionistas no solo surgen en contra de los actores gubernamentales, sino desde sus mismas plataformas internas. Ver más</p>	
---	--

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

<p>Gobierno advierte ambiente de desestabilización tras aprobación de resolución que recomienda el juicio político al presidente Guillermo Lasso. El Universo. El ministro de Gobierno, Henry Cucalón, alertó que el país está entre la estabilidad democrática y la incertidumbre, que una vez más el pleno de la Asamblea Nacional falló al país, al acoger un “bochornoso” informe de la comisión ocasional que en la forma carece de validez jurídica y no es vinculante. Ver más</p>	
<p>Estos asambleístas votaron en contra del informe para llevar a juicio a Lasso. El Comercio. Estos son los asambleístas que votaron en contra del informe no vinculante que recomienda a la Asamblea llevar a un juicio político no vinculante al presidente de la República, Guillermo Lasso. El Pleno de la Asamblea Nacional lo aprobó la tarde de este sábado 4 de marzo del 2023. Ver más</p>	
<p>Ecuador y Panamá harán gestiones para acuerdo comercial 'de alcance parcial'. El Comercio. Los Gobiernos de Ecuador y de Panamá comenzarán el camino hacia un acuerdo comercial "de alcance parcial", según anunció este viernes, 3 de marzo de 2023, el ministro de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, Julio José Prado. Ver más</p>	
<p>Petro enfrenta su primera gran crisis como presidente de Colombia. Primicias. El presidente colombiano, Gustavo Petro, enfrenta la primera gran crisis de su Gobierno por cuenta de la 'paz total', su programa bandera. Esa iniciativa está salpicada por las relaciones turbias de uno de sus hermanos y su hijo mayor. Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso tiene tres escenarios para no ir a juicio político. El Comercio. En el informe no vinculante aprobado por la Asamblea este 4 de marzo de 2023 se menciona que el juicio político estaría amparado por el numeral 2 del artículo 129 de la Constitución del Ecuador. Este plantea que la Asamblea Nacional puede proceder al enjuiciamiento político “Por delitos de concusión, cohecho, peculado o enriquecimiento ilícito”. Ver más</p>	
<p>Mujeres marcharán en contra del femicidio y las desapariciones. El Comercio. La organización de la marcha por el 8 de marzo avanza con preparativos de toda índole. La convocatoria ha sido ratificada como una medida que busca visibilizar las labores realizadas por mujeres. Ver más</p>	
<p>Cucalón, bisagra vital para mermar las movilizaciones. Expreso. El diálogo será vital. Tras el anuncio de Leonidas Iza, dirigente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), sobre la declaratoria de movilización permanente del sector que representa, los recuerdos de las paralizaciones de octubre de 2019 y junio de 2022 retornaron. Ver más</p>	
<p>¿Qué caminos le quedan a Guillermo Lasso tras la aprobación del informe para juicio político? La Hora. Pese a la aprobación del informe, el camino hacia una posible destitución de Guillermo Lasso es largo. La Asamblea Nacional aprobó el informe del caso Encuentro, que sugiere un juicio político para el presidente, Guillermo Lasso. Ver más</p>	
<p>Acuerdo en la ONU sobre un tratado para proteger la altamar. El Comercio. Los países de la ONU alcanzaron este sábado, 4 de marzo de 2023, un acuerdo para establecer un tratado que proteja la altamar, un instrumento que se negociaba desde hace años y que expertos y organizaciones ecologistas consideran vital para salvar los océanos. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

OPINIÓN

<p>Jugando a la democracia. Ximena Ortiz Crespo. El Telégrafo. Ya en el Ecuador medimos el tiempo con las fechas claves de pandemia o levantamientos. Esas situaciones nos han dejado profundamente marcados. Una vez más, el anuncio de otro paro indígena nos llena de incertidumbre sobre el futuro de nuestro país y de nuestra ciudad. Ver más</p>	
<p>¿Por qué Bukele es popular? Italo Sotomayor Medina. La Hora. Bukele es de esos políticos que deberían ser objeto de estudio, especialmente cuando se trata de uno que mezcla dos interesantes estilos: autoritarismo y popularidad. Según datos publicados por la encuestadora CID Gallup, el presidente salvadoreño tiene una aprobación de desempeño del 86% y solo el 4% de sus habitantes considera que la corrupción es el principal problema en su país. Ver más</p>	
<p>Pensando en la democracia y la paz. Francisco René Alcívar Villegas. El Universo. El pueblo ecuatoriano eligió en el año 2021 presidente por un periodo de cuatro años de funciones, para bien o para mal, y se debe respetar la decisión, guste o no nos guste. Sin embargo, hoy más que en cualquier otro tiempo se han levantado ciertos jueces y políticos cuya misión dentro de sus ámbitos debería ser impulsar el buen vivir dentro de una sociedad. Ver más</p>	
<p>Riesgo de cuál país. Vicente Albornoz Guarderas. El Comercio. Nuestro riesgo país refleja la desconfianza que tienen los inversionistas internacionales de que no cumplamos con nuestras obligaciones de pago de deuda. Claro que si se ve el calendario de pagos, lo que ese índice realmente refleja es la desconfianza de que el próximo gobierno no pague la deuda. Ver más</p>	
<p>La conducta de la Corte. Verónica Hernández Muñoz. El Comercio. La Corte Constitucional inició sus funciones luego de aprobada la Constitución del 2008 y en estos 14 años de existencia, vale preguntarnos: ¿qué conducta ha tenido frente al poder y a los derechos? la respuesta depende de dos cuestiones. Ver más</p>	
<p>Un 8 de marzo agridulce. Ruth Hidalgo. El Comercio. El 8 de marzo próximo se conmemora el día internacional de la mujer. Entonces, es bueno reflexionar sobre cómo va su situación en relación a sus derechos políticos; inclusión laboral; seguridad, y los techos estructurales y sociales. Ver más</p>	
<p>Mujeres sin justicia. Nohelia Obed Abad Cevallos. El Universo. Mujeres mueren a diario en el país, víctimas de femicidio, un botón, la quiteña María Belén Bernal. Los casos lastimosamente demoran para ser procesados, porque así es como trata el Estado a la mujer. Ver más</p>	
<p>No vuelvan los paros. Patricio Guijarro Polo. El Universo. El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, recibió de su antecesor un país con una deuda externa altísima y la ha bajado; la salud estuvo mal por la pandemia y realizó con sus relaciones con países amigos una campaña nacional de vacunación contra el COVID-19; reparó escuelas del milenio que estaban destruidas; está facilitando el ingreso de bachilleres a las universidades públicas. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 05 de marzo de 2023

<p>¿Quién responde por los desaparecidos? El Universo. Aunque el Ministerio de Gobierno sostiene que la mayor parte de las denuncias de desapariciones son resueltas en el Ecuador, el número de personas a las que simplemente se pierde el rastro no deja de preocupar en medio de la ola de inseguridad. Ver más</p>	
<p>¿Incapaz mental? Kléber Mantilla Cisneros. La Hora. La gran pretensión: continuar el período presidencial y aspirar al respaldo de Fuerzas Armadas. Incluso, algunos ya sueñan en extender sus gigantescos negocios y pescar a río revuelto. Ver más</p>	
<p>Si renuncia Lasso: Ugo Stornaiolo. ¿después qué? La Hora. Conspiraciones, de las que habla el mandatario, hubo desde antes del 24 de mayo de 2021, cuando se rompió el acuerdo parlamentario con los socialcristianos y el correísmo. Intentos para derrocar a Lasso, hubo siempre. Los actores: los mismos (correístas, la Conaie, Pachakutik, Nebot y los socialcristianos). Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

Juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. Ecuavisa	
Henry Cucalón rechazó informe de juicio político en contra de Guillermo Lasso. Ecuavisa	
Estado de excepción en Esmeraldas. Mención FF.AA. Ecuavisa	
Crímenes imparables en Guayaquil. Ecuavisa	
Venta de pornografía infantil. Ecuavisa	
La Asamblea recomienda juicio político. Teleamazonas.	
Estado de excepción en Esmeraldas. Mención FF.AA. Teleamazonas.	
Henry Cucalón rechaza el informe de juicio político en contra del presidente. Teleamazonas.	